

REGION VERVIEITOISE • Bilan du reveillon de nouvel an

Ultime édition du routy-service ?

Pour sa 7^e édition, le routy-service du GAR a reconduit 145 fêtards sans encombres. Mais les bénévoles hésitent à renouveler l'expérience l'an prochain.

CE RÉVEILLON de la Saint-Sylvestre était le 7^e organisé par l'ASBL Groupement pour l'Action Routière (GAR) présidée par la Jalhaytoise Cécile Jacob. « Avec 6 véhicules et des destinations aussi diverses que Malmedy, Liège, Grâce-Hollogne, Loncin, Beaufays, Jupille, Ensival, Pepinster, Clermont ou Limbourg, le bilan du routy-service est assez positif puisque pas moins de 145 fêtards ont été reconduits sans encombres. Les voitures ont circulé non-stop ou presque et ce, de minuit à environ 7 heures. Il faut dire que les conditions météo étaient relativement favorables puisque seuls pluie et vent étaient de la partie ».

Voilà pour le constat chiffré,

mais il y a plusieurs bémols. « En effet, alors que nous nous interrogeons très fréquemment quant à la rareté des contrôles de police, nous avons remarqué, et particulièrement cette année, que les représentants de l'ordre étaient présents dans d'autres activités : ils étaient, le plus souvent, dépêchés dans des soirées transformées en lieux de castagne pour intervenir ou tenter de tempérer des esprits échauffés par l'alcool. Ce n'est évidemment pas une excuse à l'absence de contrôles sur les routes (aucun pour nous cette année encore !), mais force nous est de constater que la mentalité des jeunes est en train de changer : on ne sait pratiquement plus se rendre quelque part sans entendre parler de bagarres, de rixes, de règlement de compte. C'est grave ».

Mépris envers les bénévoles

Par ailleurs, les bénévoles du GAR, qui se dépensent sans compter pour venir efficacement en aide au public, ont constaté un très vif mépris de la part de certains eu égard à leur

mission. « Plusieurs fois, les bénévoles se sont rendus dans des endroits parfois éloignés pour s'entendre dire que les gens étaient déjà partis. Alors que dans la très grande majorité des cas, nos équipes se font un devoir d'être ponctuels. C'est vraiment faire peu de cas de leur investissement personnel. Nous le regrettons amèrement ».

Malgres pourboires

Enfin, dernier détail mais significatif : « s'il est acquis que le service rendu est gratuit, il n'en demeure pas moins que, si beaucoup disposent d'un impressionnant budget pour la fête, ils deviennent subitement très avares ou démunis lorsqu'il s'agit de donner gracieusement un pourboire aux équipages, argent totalement redistribué à une association qui leur vient pourtant en aide ».

Cet ensemble d'éléments remet sérieusement en question cette initiative. Les responsables du GAR hésitent sérieusement à reconduire une 8^e fois le routy service. « Préserver des vies oui mais pas dans n'importe quelles conditions ! »